

Colombia, el destino 20 de inversión en la Ocede

HACIENDA. LA INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA ENTRE LOS PAÍSES DEL BLOQUE SE DISPARÓ 88% EN 2021. LOS QUE MÁS RECIBIERON FLUJOS FUERON EE.UU. Y CANADÁ. A NIVEL MUNDIAL, FIGURAN CHINA Y BRASIL

BOGOTÁ

La Inversión Extranjera Directa (IED) volvió a los niveles previos a la pandemia entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocede), que reportó un incremento en los flujos de 88% a nivel mundial y de 75% entre sus miembros.

Según la Ocede las inversiones desde el extranjero en 2021 estuvieron 37% por encima de los niveles previos a la aparición del covid-19 hasta los US\$808.930 millones.

El club de las buenas prácticas explicó que los flujos de inversión extranjera, tanto entrante como saliente alcanzaron algunos de sus niveles más altos desde 2005.

Entre los países de la Ocede, el principal destino de los inversionistas extranjeros, como es habitual, fue Estados Unidos con un total de US\$381.933 millones y un crecimiento en 2021 de 132%.

En el segundo puesto, y muy lejos de EE.UU. está Canadá con US\$59.694 millones, lo que re-

China lideró los flujos generales entre los países que no son del bloque

Sin contar a Estados Unidos, que fue el principal destino y fuente de la Inversión Extranjera Directa en 2021, China fue el país con el mayor flujo de IED en el mundo, con un total de US\$333.979 millones de inversión entrante y de US\$128.037 millones saliente. Detrás de China, sin contar a los países de la Ocede, está Brasil con un total de US\$50.367 millones de inversión extranjera que entró a ese país y US\$23.083 de inversión que salió hacia otras economías en el mundo

Siganos en: www.larepublica.co
Para conocer el informe completo sobre la Inversión Extranjera Directa.

26%

FUE EL CRECIMIENTO DE LA INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA QUE LLEGÓ A COLOMBIA EN 2021, DE ACUERDO CON LA OCDE

presentó un aumento para ese país de 158%. En tercer lugar aparece Suiza con US\$37.210 millones de entradas por inversión extranjera.

Colombia está entre los 20 países de los 38 miembros de la

PRINCIPALES DESTINOS DE INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA EN LA OCDE

OTROS PAÍSES NO OCDE CON MÁS INVERSIÓN EXTRANJERA (En millones de US\$)

China	333.979
Brasil	50.367
India	44.708
Indonesia	20.081
Argentina	6.534

INVERSIÓN EXTRANJERA EN 2021 (En millones de US\$)



Fuente: Foro Económico Mundial | Gráfico: LR-MN



María Ximena Lombana
Ministra de Comercio Industria y Turismo de Colombia

"Hoy Colombia es el tercer socio comercial de bienes de Estados Unidos en Suramérica, mientras que Estados Unidos es el principal comprador de los bienes y servicios que exportamos".

Ocede, con un total de US\$9.402 millones de inversión extranjera y un aumento de 26%.

"Hoy Colombia es el tercer socio comercial de bienes de Estados Unidos en Suramérica, mientras que EE.UU. es el principal comprador de los bienes y servicios que exportamos y uno de los mayores inversionistas en Colombia", aseguró la ministra de Comercio, Industria y

Turismo, María Ximena Lombana, quien agregó que "nuestras ventas a ese mercado, específicamente las no mineras, han aumentado año a año con excepción del 2020, que fue el año de la pandemia".

Entre las economías de la región, Colombia está detrás de Brasil, que tuvo una IED por US\$50.367 millones, la cuarta más alta a nivel mundial, y de

Chile, con US\$15.252 millones. Pero está encima de la inversión que llegó a Argentina (US\$6.534) y a Costa Rica (US\$3.324 millones), que tuvieron incrementos de 63% y 89%, respectivamente.

Estados Unidos también fue la mayor fuente de salidas de Inversión Extranjera Directa, que alcanzó su punto máximo en 2021, impulsado por los altos niveles de reinversión de ganancias.

En total salieron inversiones desde EE.UU. por US\$433.613 millones, lo que equivale a un incremento anual de 64% el año pasado.

Le siguieron Alemania (US\$151.671 millones), Ja-

BOLSAS. EL MILLONARIO SIEMPRE HA TENIDO CLARO QUE "HAY QUE SER AVARICIOSOS CUANDO OTROS SALGAN DEL NEGOCIO"

Las estrategias de Warren Buffett según su balance del



NUEVA YORK

Warren Buffett se reafirma y hace gala de una de sus máximas de los últimos años. El presidente del conglomerado financiero Berkshire Hathaway está cumpliendo con su consejo estrella: "En los momentos de mayor pujanza económica, debemos ahorrar y trabajar duramente. En cambio, cuando el mercado caiga será el momento de realizar inversiones".

Y este momento ha llegado. Wall Street ha caído con fuerza en las últimas semanas debido

a varios frentes abiertos que acechan al mercado: el repunte de la inflación, las dudas en torno a la recuperación económica y la guerra entre Rusia y Ucrania han puesto en jaque a todos los índices mundiales, especialmente a los de EE.UU.

El Dow Jones, el S&P y el Nasdaq registran descensos de entre 11% y 26% desde el inicio de enero. Con ello cotizan en zona de mínimos de, al menos, marzo de 2021.

En este contexto, Buffett no tiene miedo. El reputado inversor siempre ha tenido claro que "hay que ser avariciosos cuando otros salgan del mercado". Esta

semana ha anunciado sus últimos movimientos en cartera a la Comisión de Valores y Bolsa de Estados Unidos (la SEC, por sus siglas en inglés), que demuestra una intensa actividad.

Desde el inicio del ejercicio, lleva invertidos US\$51.000 millones en distintas compañías. La cifra contrasta drásticamente con todo el ejercicio 2021, en el que apenas destinó US\$7.000 millones, y es récord desde 2008.

Entre sus principales apuestas, ha destinado US\$21.000 millones a la compañía petrolera Chevron, la empresa más alcista del Dow Jones desde el inicio del año. Acumula un avan-



pón (US\$146.768 millones) y el Reino Unido (US\$107.751 millones).

A pesar del fuerte repunte de la Inversión Extranjera Directa del año pasado, la *Ocde* advirtió que el panorama sigue siendo incierto dado el contexto geopolítico actual marcado por la guerra entre Rusia y Ucrania.

Agregó que la inversión totalmente nueva fue menos uniforme, ya que aumentó más en las economías avanzadas, en donde llegó a superar los niveles previos a la pandemia en 16%, pero permaneció moderada en las economías emergentes y en desarrollo.

XAVIER BECERRA SILVA
@XavierBecerra11

mercado

ce del 47% en 2022. Además, ha invertido US\$10.000 millones en otra compañía energética, *Occidental Petroleum*, que se anota 134% este ejercicio.

Cambios notables en el sector financiero. Otro de los movimientos que destacan ha sido en el sector financiero. El inversionista ha abandonado el capital de *Wells Fargo* y ha entrado en *Citi*. Tiene además posiciones importantes dentro del sector en *Bank of America* y *American Express*. Estos valores ceden 21% y 4%, respectivamente, en 2022. Las movidas se dan en medio de la intensa volatilidad y admiración del mercado.



Desde que comenzó la oferta para quedarse con Twitter, recortó US\$49.000 millones.

Elon Musk ha perdido más de \$60.400 millones durante lo corrido del año

SAN FRANCISCO

Elon Musk se la pasó el miércoles navegando en *Twitter*, anunciando su cambio político de demócrata a republicano, criticando temas ejecutivos que ha encontrado y respondiendo a varios usuarios del sitio web de redes sociales que acordó comprar.

Mientras tanto, *Tesla* se hundió al nivel más bajo de este año, eliminando US\$12.300 millones de su riqueza, mientras que *Twitter* extendió aún más su caída. En total, Musk ha perdido US\$49.000 millones desde que lanzó su oferta por *Twitter* el mes pasado, en parte porque el mercado en general se derrumbó y algunos inversionistas en *Tesla* se preocuparon por cómo financiaría su oferta por el gigante de las redes sociales.

Musk, de 50 años, sigue siendo la persona más rica del mundo, con una fortuna de US\$209.900 millones, según el índice de multimillonarios de *Bloomberg*. Ha recortado US\$60.400 millones de su riqueza este año, solo detrás de *Changpeng Zhao* de *Binance*, que ha bajado US\$81.000 millones, y la caída de US\$62.000 millones de *Jeff Bezos*.

El aún multimillonario se ha vuelto cada vez más vocal desde que lanzó su oferta de US\$44.000 millones por *Twitter*. El miércoles no fue la excepción. Tuiteó que ESG era "una estafa" después de que *Tesla* perdiera su lugar en un índice S&P Global que rastrea a las empresas en sus estándares ambientales, sociales y de gobierno. ESG, que responden en inglés, a las palabras Ambiental, Social y Governance, en la práctica, hacen referencia a los factores que convierten a una compañía en sostenible.

También predijo que "ataques políticos" contra él "aumentarían dramáticamente en los próximos meses". En otro tuit, dijo que había apoyado a demócratas en el pasado porque "eran (en su mayoría) el partido de la bondad".

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.
jlopez@larepublica.com.co



ORGANIZA

¿CÓMO CONECTAR A LAS MIPYMES COLOMBIANAS CON EL MUNDO?



Eduardo Berrizbeitia
Country Manager
FedEx Colombia



Santiago Marroquín
Subdirector Ejecutivo de
Amcham Colombia



Juliana Villegas Restrepo
Vicepresidente de Exportaciones
de Procolombia



Pedro Michelsen
Fundador de
Armatura



VIRTUAL

JUN
01
10 am



INSCRIPCIÓN SIN COSTO
REGÍSTRESE FÁCIL DESDE SU CELULAR

PATROCINA



Bogotá: (1) 422 7600 ext. 41108 - 41170 // larepublica.co/foros
Línea gratuita nacional: 01 8000 51 00 51 // foroslarepublica@larepublica.com.co